
11e Dimanche du TO
le 16 juin �24 - Cycle B

UNE GRANDE PASSION

AMBIANCE
Vivre passionnément pour quelque chose, pour quelqu'un, pour relier 
la vie à l'ensemble. Répandre l'illusion et l'espoir de possibilités, au 
jour le jour, dans les moindres détails, dans la naïveté de ceux qui 
aiment et aiment sans arrêt.
Jésus  a  vécu et  s'est  mis  en quatre  pour  le  Royaume.  En réalité, 
c'était  simple  et  réalisable,  et  en  même temps profond et  radical, 
révolutionnaire. Eh bien, pour parler de justice, d'équité, pour parier 
sur la paix et avec un message clair que par amour tout peut être fait, 
franchement il faut être clair et être authentique et courageux.
Rendons cela possible et construisons ensemble ce Royaume auquel 
Jésus nous invite et vers lequel il nous envoie.
Pour un Royaume inclusif, dans lequel nous avons tous notre place, 
le nôtre, celui de tous.



CHANT. FORÊT - RUAH
https://youtu.be/lrSZNKk_87s?si=OvFLaV28DySiKj2V 

ÉVANGILE – Marc 4:26-34
« Il disait : « Il en est du règne de Dieu comme d’un homme qui jette 
en terre la semence : nuit et jour, qu’il dorme ou qu’il se lève, la 
semence germe et grandit, il ne sait comment. D’elle-même, la terre 
produit d’abord l’herbe, puis l’épi, enfin du blé plein l’épi. Et dès 
que  le  blé  est  mûr,  il  y  met  la  faucille,  puisque  le  temps  de  la 
moisson est arrivé. » Il disait encore : « À quoi allons-nous comparer 
le règne de Dieu ? Par quelle parabole pouvons-nous le représenter ? 
Il est comme une graine de moutarde : quand on la sème en terre, 
elle  est  la  plus  petite  de  toutes  les  semences. Mais  quand  on  l’a 
semée, elle grandit et dépasse toutes les plantes potagères ; et elle 
étend de longues branches, si bien que les oiseaux du ciel peuvent 
faire  leur  nid  à  son  ombre. »  Par  de  nombreuses  paraboles 
semblables,  Jésus  leur  annonçait  la  Parole,  dans  la  mesure  où ils 
étaient capables de l’entendre. Il ne leur disait rien sans parabole, 
mais il expliquait tout à ses disciples en particulier. »

Pour  approfondir  la  Parole  de  Dieu  aujourd'hui  (Marie-Noëlle  
THABUT)

Si on veut comprendre la parabole d'Ezéchiel 17, 22-24, il faut se rappeler 
le  contexte  historique  dans  lequel  parle  le  prophète:  en  597, 
Nabuchodonosor, roi de Babylone, s'est emparé de Jérusalem ; il a déporté 
le roi et une partie des habitants (parmi eux, Ezéchiel). Dix ans plus tard, 
en 587, nouvelle vague, cette fois, Jérusalem est complètement détruite et 
pillée, une nouvelle partie de ses habitants déportés à leur tour à Babylone. 
Le peuple de l’Ancien Testament semble avoir tout perdu : Dieu aurait-il  
abandonné son peuple ? C'est, au sens propre du terme, la « question de 
confiance ».  Le miracle  de la  foi,  justement,  c'est  qu'au sein même de 
l'épreuve, elle se purifie et s'approfondit. 
 « Pas de ruse en Dieu, mon Rocher » dit le  Psaume 91(92) : le peuple 
d'Israël sait bien qu'il lui est arrivé d'accuser Dieu de ruse ; dans le désert 
du Sinaï, par exemple, un jour de grande soif, on avait accusé Moïse et 
Dieu sur le thème : ils nous ont fait sortir d'Egypte, en nous faisant miroiter 
la  liberté,  mais  en  réalité,  c'était  pour  nous  perdre  ici.  Malgré  ces 
murmures,  Dieu avait fait couler l'eau d'un rocher. Désormais, on appelait 
Dieu « notre Rocher », manière de rappeler la fidélité de Dieu plus forte 
que tous les soupçons de son peuple.   

https://youtu.be/lrSZNKk_87s?si=OvFLaV28DySiKj2V


Pour Paul, en 2 Corinthiens 5, 6 – 10, la mort est une naissance. Jusque-là, 
nous sommes comme l'enfant qui va naître ; nous aussi, nous sommes dans 
l'obscurité : « Nous cheminons sans voir », dit-il. Mais quand nous naîtrons 
à la vraie vie, nous serons en pleine lumière. Tout comme le temps de la 
gestation n'a de sens qu'en fonction de la naissance qui se prépare, notre vie 
terrestre n'a de sens qu'en fonction de la vie définitive auprès du Seigneur. 
En  attendant,  heureusement,  dans  cette  obscurité,  il  y  a  un  rayon  de 
lumière, c'est la foi. C'est dans la foi, aussi, que nous savons que notre 
vie a un sens, c'est-à-dire à la fois une direction et une signification. C'est 
dans la foi que nous savons que notre mort est une naissance :  Paul la 
compare ici à un passage de frontière entre l'exil et la mère patrie. Pour 
l'instant, nous dit-il, nous sommes « en exil loin du Seigneur ». Car notre 
vraie patrie, c'est Lui.

Jésus ne disait rien à la foule sans employer de paraboles, nous dit Marc 4, 
26-34 ; c'était certainement la seule manière d'avoir un petit espoir d'être 
compris ! Car la leçon était quand même rude à faire passer ! Jésus lui-
même annonce qu'il va parler du Royaume de Dieu, mais tout le monde a 
déjà des idées là-dessus et les idées des hommes ne coïncident pas du tout  
avec les siennes ! Alors, il lui faut déployer toute une pédagogie dans la 
ligne de  la  conversion.  C'est  là  que se  manifeste  la  vraie  puissance de 
Dieu : la parole semée dans la pauvreté et l'humilité devient peu à peu 
un  arbre  immense  dont  les  bras  sont  assez  grands  pour  accueillir 
l'humanité tout entière.  Voilà le dessein bienveillant de Dieu : « Réunir 
l'univers entier sous un seul chef, le Christ, ce qui est dans les cieux et ce  
qui est sur la terre. » « La graine de moutarde, quand on la sème en terre, 
elle est la plus petite de toutes les semences du monde. Mais quand on l'a 
semée, elle grandit et dépasse toutes les plantes potagères, et elle étend de 
longues branches, si bien que les oiseaux du ciel peuvent faire leur nid à 
son ombre.»

Des pistes pour intérioriser la Parole

• Lis attentivement le texte, selon ta façon de comprendre, que dit le 
texte ?

• Qu'est-ce que cela dit à votre vie ?

• Que dit-il à votre communauté, à votre paroisse... ?

MUSIQUE AMBIENCE. Ludovico Einaudi – TRACCE

https://youtu.be/g9oRGVW7hcM?si=gD26-xK8GJe5ou-z 

https://youtu.be/g9oRGVW7hcM?si=gD26-xK8GJe5ou-z


LUDOVICO EINAUDI - OLTREMARE
https://utu.be/r8majekenbbo?c=jjr0by2kjnxwa1 

MOUTARDE
Graine insignifiante
qui devient un arbre feuillu
dans lequel ils nichent
toutes sortes d'oiseaux.
Petite graine, magnanime 
qui est ouvert à tous.
Petite graine,
avec de larges mains,
qui couvrent les poteaux 
divers.
Petite graine,
des marches à proximité,
qui parcourent des distances
immenses.
Petite graine,
avec de grands yeux qui
atteins les réalités lointaines. 
Petite graine,
de mots doux qui

caresse des circonstances 
differentes.
Petites graines,
qui construisent des espaces
gentils et tendres.
Petites graines,
qui résistent aux vents
et quelques sécheresses.
Accueille Seigneur, chaque 
petite graine, qui veut grandir 
dans ta terre et fortifier notre 
époque, dans l'attente du fruit,
l'arbre qui en potentiel
garde à l'intérieur.
Sois hors du silence et
le temps d'attente,
arbre, maison et mémoire 
de ce que tu étais, 
ce que tu es et ce que tu seras
à ton temps.

CHANT. L'AUDACE DU CŒUR - RUAH
https://youtu.be/h4Syxtfkigg?si=yPfUyG0a1OgM2vdW 
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